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IL SEGRETARIO 

Carlo Santoro 
 

 LA PRESIDENTE 

Eleonora Luppi 
 

 

 

 

Verbale della riunione della 

COMMISSIONE AREA INTERNAZIONALE 

 

     Il giorno martedì 20 gennaio 2015 alle ore 9,30, presso il Dipartimento di Fisica e Scienze della 

Terra dell’Università di Ferrara, si è riunita la Commissione Area Internazionale, convocata con 

avviso datato 13 gennaio 2015,  prot. n. 700. 

 

Presiede la prof. Eleonora Luppi; ha le funzioni di Segretario verbalizzante Carlo Santoro. 

Fatto l’appello, risulta quanto segue: 

      

Prof. Eleonora Luppi – delegata del Rettore per l’area internazionale    P. 

Prof. Giuseppe Castaldelli – Dipartimento di Scienze della vita e biotecnologie   A. 

Dott. Rosario Cultrera – Dipartimento di Medicina Clinica e Sperimentale   A. 

Dott. Romeo Farinella –  Dipartimento di Architettura      G. 

Prof. Gianfranco Franz–Dipartimento di Economia e Management    G. 

Prof. Pietro Franzina –Dipartimento di Giurisprudenza      G. 

Prof. Enrico Granieri – Dipartimento di Scienze Biomediche chirurgico specialistiche  G. 

Prof. Giacomo Dimarco – Dipartimento di Matematica e Informatica    P. 

Dott. Giuseppe Scandurra – Dipartimento di Studi Umanistici     P. 

Prof. Gianluca Setti  –Dipartimento di Ingegneria       P. 

Dott.ssa. Elena Adinolfi – Dipartimento di  Morfologia, Chirurgia e medicina sperimentale P. 

Dott. Claudio Trapella – Dipartimento di Scienze Chimiche e Farmaceutiche   G. 

 

P.: Presente; A.: Assente; G.: Assente giustificato. 

 

Era inoltre presente la prof. Paola Spinozzi, co-coordinatrice della rete “Routes”. 

La Presidente, constatato che il numero dei presenti è sufficiente per la validità della seduta, 

dichiara aperta la riunione per la trattazione degli argomenti contenuti nel seguente 

 

ORDINE DEL GIORNO: 

1) comunicazioni del presidente; 

2) approvazione del verbale della seduta precedente; 

3) Sito “Unifeinternational”: aggiornamenti e manutenzione;  

4) Organizzazione cerimonia “Ferrara School of…” edizione 2015; 

5) Rete “Routes”: resoconto delle attività anno 2014 e programmazione attività anno 2015; 

6) richiesta di modifiche a progetti di "Promozione iniziative di internazionalizzazione"; 

7) approvazione accordi quadro; 

8) varie ed eventuali 
 

Sul primo oggetto: Comunicazioni del Presidente 

La Presidente comunica che la scadenza per la presentazione della scheda SUA RD è imminente e 

che sarebbe necessario un maggior coordinamento per la parte dell’internazionalizzazione. 

Raccomanda di controllare tutti i dati relativi all’internazionalizzazione inseriti nella scheda. 
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La Presidente comunica che è auspicabile verificare la corretta modalità di conteggio dei giorni di 

missione continuativa effettuata dai docenti. L’argomento è particolarmente interessante in quanto è 

uno dei parametri per il conteggio del Fondo di Funzionamento Ordinario (FFO).  

Sul secondo oggetto: approvazione del verbale seduta precedente 

  La commissione unanime delibera di approvare il verbale della seduta del 16 dicembre 2014. 

Sul terzo oggetto: Sito “Unifeinternational”: aggiornamenti e manutenzione  

La Presidente ricorda che già nella seduta precedente si è affrontato il tema dell’aggiornamento 

delle pagine Unifeinternational. In particolare La Presidente rileva che se la pagina di 

Unifeinternational non e’ adeguatamente aggiornata e curata il messaggio che si trasmette e’ 

negativo e controproducente per l’Ateneo. Chiede pertanto alla prof. Spinozzi, come editor del sito, 

di tenere sotto controllo la prima pagina e le notizie in vetrina che sarebbe utile poter aggiornare 

almeno ogni due settimane per dare l’idea di una pagina viva e vivace.  

La Commissione approva  

Sul quarto oggetto: organizzazione della cerimonia di consegna dei diplomi “Ferrara School 

of…” edizione 2015 

 La Presidente chiede di rimandare alla prossima seduta la trattazione di questo punto all’ordine del 

giorno a causa dell’assenza del prof. Farinella. 
 La Commissione approva. 
  

Sul quinto oggetto: Rete “Routes”: resoconto delle attività anno 2014 e programmazione 

attività anno 2015” 

 La Presidente ricorda che la Commissione Area Internazionale è il riferimento delle attività della 

rete internazionale “Routes”. Chiede pertanto alla prof. Spinozzi, co-coordinatore della rete, di 

presentare le iniziative messe in campo nel 2014 e la programmazione di quelle del 2015. 

La prof. Spinozzi ricorda che nel 2014 la rete ha ripreso la sua attività con l’organizzazione di 

diversi eventi di grande rilievo: 

- la Summer School and Conference Multi-Hazard Mitigation: A Challenge for Sustainability and 

Safety, organizzate dal prof. Franz con il sostegno anche della Regione Emilia Romagna; 

- il Second General Meeting organizzato dai co-coordinatori; 

- il Symposium Routing Sustainable Development towards a Culture of Wellbeing, organizzata 

dalla Prof. Spinozzi; 

- i Routes Talks nell'ambito nel programma di Internazionale 

Si è trattato – prosegue Spinozzi – di eventi internazionali di alto livello cui hanno partecipato sia i 

membri della rete sia invitati provenienti da altre Università dell'Europa, Africa, America e Asia. 

Il bilancio 2014 è sicuramente positivo anche per i risultati ottenuti durante il General Meeting, 

durante il quale si è discusso del futuro della rete sia in termini di ingresso di nuove università 

aderenti che di attività. 

Uno dei primi risultati pratici sarà la presentazione, insieme alle Università di Varsavia, Karlova di 

Praga, Birmingham e altri atenei con i quali si stanno finalizzando gli accordi, di un progetto di 

ricerca nell’ambito di “Horizon 2020”. 

Interviene il Presidente ricordando che la Rete deve ancora scegliere una forma legale che faciliti la 

sua vita associativa. La prof. Spinozzi informa che sono già stati presi i primi contatti con l’Ufficio 

legale dell’Ateneo per pervenire alla stesura di un Regolamento che sarà sottoposto 

all'approvazione della Commissione. L’idea è quella di avere una struttura flessibile e leggera in 
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modo da poter essere accettata da tutti i partner e che consenta di lavorare in scioltezza rispettando 

però gli aspetti di legalità indispensabili quando si lavora in una rete. 

La presidente comunica che il dr Andrea Maggi, interpellato sull’argomento, ricorda che è possibile 

utilizzare Alfa Live, un nuovo spazio comunicativo su Telestense, per parlaredelle attività della 

Rete Routes. 

La Commissione prende atto. 

 

Alle ore 10.20 escono Scandurra e Spinozzi. 

Sul sesto oggetto: Richiesta di modifiche a progetti di “Promozione iniziative di 

internazionalizzazione” 

   La Presidente informa che sono giunte le seguenti richieste di modifica a progetti di 

internazionalizzazione: 

1) prof. Gianni Sacchetti – progetto “MIMOSA - MIxtures of bioactive MOlecules for Sustainable 

Applications”. 

Il prof. Sacchetti  chiede un’estensione di 10 mesi per l’utilizzo dei fondi ottenuti. 

La Commissione, dopo un’attenta valutazione delle motivazioni a supporto di una richiesta di 

prolungamento così ampia approva la richiesta di proroga di n. 10 mesi del progetto coordinato dal 

prof. Sacchetti. 

 

2) prof. Michele Bottarelli  – progetto “HESAC – Hybrid Energy Solutions for Air Conditioning” 

Il prof. Bottarelli comunica che, compatibilmente con il budget assegnato e gli obiettivi di progetto, 

è prevista una missione conclusiva alla Hong Kong Polytechnic University, (CINA). Il prof. Bottarelli  

chiede un proroga di 6 mesi rispetto alla scadenza prevista a Febbraio 2015 in quanto, come 

partecipante al progetto INNO-ZEB - INNOvative active and passive technologies for nearly Zero 

Energy Buildings (Fondi di Internazionalizzazione 2014, Responsabile Prof. Pietromaria Davoli), la 

proroga permetterebbe di combinare sinergicamente il viaggio ad Hong Kong con quello inizialmente 

previsto alla Tianjin University (CINA), non più sostenibile finanziariamente a seguito del limitato 

budget assegnato. Sebbene i progetti siano distinti per partenariato e obiettivi, in accordo al Prof. 

Davoli, ciò consentirebbe di ottimizzare i fondi e raggiungere più estesi risultati. 

La Commissione approva la proroga di n. 6 mesi del progetto coordinato dal prof. Bottarelli. 

 

3) prof. Chiara Scapoli – progetto “COLlaborative partnership and BIObanking for the study of 

Genetic disease susceptibility profiles through Genomics and MEtagenomics”, 

 La prof. Scapoli chiede una proroga di 3 mesi del progetto finanziato col bando 2013. 

La richiesta di proroga è motivata dal fatto che uno degli incontri previsti dal progetto tra i 

collaboratori di Ferrara e i collaboratori esteri, pianificato per Gennaio 2015, è stato posticipato a 

marzo/aprile 2015 a causa di sopraggiunti impegni dei collaboratori stranieri partecipanti. Per rendere 

possibile quindi l’utilizzo del fondo di Internazionalizzazione per il finanziamento di tale incontro si è 

quindi reso necessario chiedere un posticipo della data di scadenza del fondo stesso. 

La Commissione approva la proroga di n. 3 mesi del progetto coordinato dalla prof. Scapoli. 

Sul settimo oggetto: Approvazione accordi quadro 

La Presidente ricorda che sono pervenuti i seguenti accordi quadro per approvazione e che le 

lettere di motivazione sono state inviate alla Commissione per una valutazione: 
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- Accordo quadro con la “University of Montenegro – Department of Geography” – Montenegro 

- proponente prof. Billi  del dipartimento di Fisica e Scienze della Terra; 

- Accordo quadro con “Institute of Forestry” di Podgorica – Montenegro 

- proponente prof. Billi  del dipartimento di Fisica e Scienze della Terra; 

Gli accordi sono fra loro collegati e relativi alle attività sia didattiche sia scientifiche che il 

Dipartimento di Fisica e Scienze della Terra sta attivando in Montenegro. 

 

La Commissione approva i succitati accordi quadro. 

Sul settimo oggetto: Varie ed eventuali 

1) La Presidente ricorda ai presenti di sollecitare i dipartimenti per la nomina di docenti stranieri 

a contratto in modo da poter utilizzare i fondi disponibili e fare un ulteriore passo verso 

l’internazionalizzazione dei corsi di studio; 

2) La Presidente riporta alla commisisone un incontro avvenuto con il prof. Alessandro Medici. 

Il prof. Medici segnala che la Regione Emilia Romagna ha offerto ai vari Centri di cooperazione 

allo sviluppo delle Università regionali una settimana di presenza all’Expo di Milano. Si tratta di 

un’ottima vetrina in quanto lo stand sarà proprio nella piazzetta centrale dell’Expo. Il Centro 

parteciperà con un proprio progetto ma il prof. Medici chiede il supporto di tutti per poter 

presentare al meglio l’Ateneo. 

 

Non essendoci altri argomenti da trattare, alle ore 11,20 La Presidente dichiara sciolta la seduta. 

 


